
 

Notas de Reunião 

Evento 1ª Reunião 2025 do Fórum Florestal de Minas Gerais 

Data 12 de março de 2025 Local Zoom 

Participantes 
Bruno Menezes – AMIF 

Carolina Oliva Brasil – Diálogo Florestal 

Cristiane Brito Mol - Grupo AVG 

Damiana Campos – Rosa e Sertão 

Fernanda Rodrigues – Diálogo Florestal 

Gustavo Malacco – Associação Angá 

Jacinto Lana – Cenibra 

Larissa Horst – Cenibra 

Magna Valadares – Arcelormittal BioFlorestas 

Marcela Bertelli – Rosa e Sertão 

Objetivo 
● Sobre o Diálogo Florestal e o Fórum Florestal Mineiro 

● Silvicultura e diálogo de múltiplas partes interessadas: oportunidades e 

desafios que podem ser endereçados pelo FFMG 

● Participação de representantes de MG no Encontro Nacional do 

Diálogo Florestal 

● Atualização sobre o Diálogo do Uso do Solo no entorno do Parque Estadual do 

Rio Doce 

● Continuidade do FFMG e estruturação da nova secretaria executiva 

Destaques e 
Encaminhamentos 

● A reunião teve início com os participantes se apresentaram falando nome e 

organização a qual pertencem. 

● Fernanda R. iniciou falando sobre o que é o Diálogo Florestal, como surgiu, sua 

missão, visão e princípios. Explicou brevemente sobre o Plano Estratégico e 

Conselho de Coordenação. Em seguida, foram apresentados os Fóruns 

Florestais (FF) regionais, em especial o de Minas Gerais, trazendo um pouco de 

seu histórico de atuação. 

● Os participantes da reunião então dialogaram sobre oportunidades e desafios 

que podem ser endereçados pelo FFMG na área de silvicultura e diálogo de 

múltiplas partes interessadas. Os participantes de uma maneira geral 

indicaram que veem mais oportunidades do que desafios, indicando possíveis 

temas para fazerem parte do escopo de atuação do FFMG, sendo: Silvicultura 

no âmbito da água, biodiversidade e sociedade; Remediação e reparação; 

Implementação do Código Florestal e; Consulta Livre Prévia Informada. 

Considerando a retomada das atividades do FFMG e a necessidade de uma 

pauta de discussão centralizada, os membros do fórum deverão fazer uma 

priorização dos temas sugeridos. 
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● Foram apresentados também os principais destaques da iniciativa do Diálogo 

do Uso do Solo no entorno do Parque Estadual do Rio Doce em Minas Gerais, 

onde foi concluída a segunda etapa (Diálogo de Campo) em fevereiro de 2025. 

Os destaques e resumo das colideranças podem ser acessados no site. 

● Na sequência, a Fernanda R. falou sobre o Encontro Nacional do Diálogo 

Florestal que ocorrerá em Alter do Chão-PA, sendo o primeiro encontro na 

Amazônia onde será comemorado os 20 anos do Diálogo Florestal no Brasil. O 

Diálogo Florestal apoiará a participação de duas pessoas do FFMG no Encontro 

Nacional: uma vaga para representante de Instituições de Ensino e Pesquisa 

(IEP) e uma vaga para representante de Organização da Sociedade Civil. As 

OSC devem definir entre si quem representará o Fórum Florestal Mineiro no 

Encontro Nacional, considerando critérios de gênero, representatividade e 

afinidade da organização com o tema do encontro (Biodiversidade).  

○ Vaga OSC: candidatura registrada da Rosa e Sertão; Instituto Angá e 

Instituto Hóu. Considerando a melhor representatividade do grupo de 

OSC sugeriu-se em plenária acatar a candidatura da Rosa e Sertão, 

porém vai se abrir espaço para candidatura de outras organizações 

que não puderam estar presentes até o fim do dia de quinta-feira 13 

de março; 

○ Vaga IEP: possível interesse da UFV, porém vai se abrir espaço para 

candidatura de outras organizações que não puderam estar presentes 

até o fim do dia de quinta-feira 13 de março. 

● Os membros concordaram que o FFMG deve continuar ativo. Portanto, para 

permitir a continuidade e estruturação da nova secretaria executiva, Fernanda 

vai enviar o levantamento para as empresas do FFMG, dos custos estimados 

para uma pessoa ser contratada como secretária executiva. Caso as empresas 

aprovem o rateio dos custos, a coordenação executiva do DF fará um edital 

para contratação de uma pessoa para secretaria executiva do fórum. Sendo 

posteriormente definida uma instituição sede para hospedar os recursos e 

gerenciar os contratos. 

Data do 
documento 

12 de março de 2025. 

Elaboração Carolina Oliva Brasil com revisão de Fernanda Rodrigues. 
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https://dialogoflorestal.org.br/quem-somos/iniciativas/dialogo-do-uso-do-solo-brasil/
https://dialogoflorestal.org.br/encontro-nacional-sera-realizado-em-abril-no-para-com-foco-em-biodiversidade/

